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Beschlussauszug 
öffentlich 

 Brandschutzsanierung Rathaus  
hier: flankierende Maßnahmen 

Vorlage: 005/0181/2023 

  

Beschluss: 

 

14.09.2023 Hauptverwaltungs- und Finanzausschuss 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt: 
 

1. Das Brandschutzkonzept für das Rathaus soll wie geplant umgesetzt und 
weitergeführt werden um den Personen- und Sachschutz für das Rathaus 
sicherzustellen. 
 

2. Die Personal-WC’s sowie das barrierefreie WC im Rathaus sollen wie beschrieben 
saniert werden. 
 

3. Die Veranstaltungs-WC’s für den großen Saal sollen wie beschrieben saniert werden. 
 

4. Die öffentlichen WC’s sollen im Rathaus saniert werden, vorbehaltlich der 
Mittelbereitstellung im Haushalt 2024. 
 

5. Im Zuge der Brandschutzsanierung ist die Umrüstung der Bürobeleuchtung auf LED 
weiterzuführen.  
 

6. Die Heizungssteuerung soll auf den Datenbus der Beleuchtung mit aufgeschaltet 
werden, vorbehaltlich der Mittelbereitstellung im Haushalt 2024. 
Eine zentrale Einzelraumsteuerung ist dadurch möglich.  
Eine Energieeinsparung wird erreicht. 
 

7. Eine neue IT-Infrastruktur der Büroarbeitsplätze soll umgesetzt werden, vorbehaltlich 
der Mittelbereitstellung im Haushalt 2023 (in Form einer Verpflichtungsermächtigung 
für die Auftrags-Vergabe im Jahr 2023) sowie im Haushalt 2024 (als Ansatz für die 
Umsetzung der Maßnahme im Jahr 2024).  
Hierzu erfolgt eine gesonderte Beschlussvorlage. 
 

8. Im Zuge der Brandschutzsanierung sollen die diversen, flankierende 
Kleinmaßnahmen mit umgesetzt werden (Ertüchtigung Unterverteilungen usw.) um 
Synergieeffekte abgreifen zu können, vorbehaltlich der Mittelbereitstellung im 
Haushalt 2024. 

 



   

 
Protokollnotiz: 
 
Nach einem kurzen Sachvortrag von Herrn Bögerl, Baureferat, erklärte StR Dr. 
Schöberl zur Haushaltsklarheit, dass diese Maßnahme im Vorfeld noch nicht zur 
Brandschutzsanierung im Rathaus beabsichtigt war. Jedoch befinden sich die 
öffentlichen Toiletten in einem für die Nutzer nicht akzeptablen Zustand. Es habe 
hier auch zur Nutzung der Innenstadtmillion einige Anträge von Bürgern gegeben. 
Eine Sanierung sei dringend erforderlich. 
 
StRin Fruth legte Wert darauf, dass die für die Umbaumaßnahme erforderliche 
Container-Toilette schon einen gewissen Standard erfüllen solle. Es solle also kein 
Dixi-Clo aufgestellt werden. 
Auf Rückfrage, in welchem Zeitraum die Maßnahme erfolge, gab Herr Bögerl den 
September 2024 bis Mai 2025 bekannt. So sei die aktuelle Planung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Zustimmung: 10 
Ablehnung: 0 
 

 

 

 

_________________________________   
 _________________________________ 

Michael Cerny, Oberbürgermeister    Anita Englhart-Grahl, 
Protokollführung 
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